

Unsere Standorte



Ansprechpartnerinnen



Andrea Artner
Ausbildungsleitung

Tel.: 050506 859 729
Mobil: 0664 83 29 804
andrea.artner@bhag.gv.at



Barbara Schmutzhart
Lehrlingsausbildnerin Linz

Tel.: 050506 858 445
barbara.schmutzhart@bhag.gv.at

Impressum

Herausgeber und für den Inhalt verantwortlich:
Buchhaltungsagentur des Bundes, A-1200 Wien, Dresdner Straße 89
Tel.: 050506 – 0; Mail: schulung@bhag.gv.at



BUCHHALTUNGSAGENTUR
DES BUNDES

Buchhaltungsagentur des Bundes

Lehrlingsausbildung

Finanz- und
Rechnungswesenassistentz
(Lehrzeit 3 Jahre)

Ausbildungsbeginn: 1. September 2021

www.buchhaltungsagentur.gv.at

Wir stellen uns vor

Die Buchhaltungsagentur des Bundes (BHAG) ist ein öffentliches Dienstleistungsunternehmen, das zu 100 % im Eigentum der Republik Österreich steht. Unsere Kundinnen und Kunden sind die Bundesministerien und die Obersten Organe.

Der Hauptsitz der BHAG ist in Wien. Weitere Standorte sind in Graz, Klagenfurt, Linz, Salzburg, Innsbruck und Feldkirch.

Das sind unsere Aufgaben

Seit 2004 führen wir das Rechnungswesen für den gesamten Bund.

Unser tägliches Geschäft sind Verrechnungs- und Nachprüfungstätigkeiten, die gesetzlich geregelt sind. Dazu zählt zum Beispiel:

- Buchung von Rechnungen
- Erfassung der Kontoauszüge
- Zahlung der Rechnungen
- Abwicklung des Mahnwesens
- Vor-Ort-Prüfungen an Dienststellen (zB Kontrolle des Kassabuches)

Karriere mit Lehre

Lehrlinge haben in der BHAG dieselben Karrieremöglichkeiten wie Maturanten oder Akademikerinnen. Eine angestrebte Fachkarriere kann direkt nach der Lehrabschlussprüfung begonnen werden. Danach erfolgt eine Spezialisierung – entweder man bleibt dem Weg der Fachkarriere treu oder man schlägt eine Managementkarriere ein.

Bis heute haben sich zwei ehemalige Lehrlinge für die Managementkarriere entschieden. Mit Erfolg! Beide haben eine Führungsposition in der BHAG übernommen, sie sind stellvertretende Abteilungsleiterinnen in Verrechnungsabteilungen.

Lehrlinge in der BHAG

Eines war von Beginn an klar: es werden nur so viele Lehrstellen angeboten, wie in Zukunft freie Stellen zur Verfügung stehen. Das Ziel ist, alle Lehrlinge nach der Ausbildung weiter zu beschäftigen.

Bis zum heutigen Tag haben 38 Jugendliche ihre Lehre an den Standorten Wien, Graz, Linz und Innsbruck erfolgreich absolviert, dreizehn sind gerade in Ausbildung.

Lehrlingsausbildung

Den Lehrlingen stehen während der gesamten Ausbildung Lehrlingsausbilderinnen und Lehrlingsausbilder zur Seite. Diese sind für die Ausbildung der Jugendlichen verantwortlich. Sie stellen die Verbindung zwischen Lehrling, Abteilungsleitung, Eltern und Berufsschule dar.

Neben der dualen Ausbildung – also der Ausbildung am Arbeitsplatz und in der Berufsschule – haben die Lehrlinge auch die Möglichkeit, an persönlichkeitsbildenden Seminaren teilzunehmen. Gute Schulleistungen werden von der BHAG anerkannt und auch finanziell belohnt.

Ein jährlicher Lehrlingstag rundet die Ausbildung ab und ermöglicht den persönlichen Austausch mit den anderen Lehrlingen der BHAG.



Der Lehrlingstag 2019 in der Steiermark